
□张家口市崇礼区黄土嘴村农民
惠江/口述
记者 高振发 刘雅静/采访整理

我是崇礼黄土嘴村人，父母都是土
里刨食半辈子的农民。

小时候，我常和母亲去山沟里侍弄
那几亩山坡地，还常到大山里放羊。年
少的我，总有一种一辈子走不出大山的
恐慌。

对于崇礼的大山，我是又爱又恨。
夏天，距离我家一公里的喜鹊梁，成了
我的“百草园”。采野菜，抓蚂蚱，一玩
就是一天。一到冬天齐膝的白雪盖住
山路，车进不来，人出不去，我就去山上

“打雪出溜”，玩到棉裤滚满雪，回家母
亲一边给我烤棉裤，一边数落我。

除了孩子，大人们没人觉得这雪有
啥好处。雪挡住了外面的世界，也挡住
了人们的致富路。我早早地就打定了
主意，长大了就和村里那些哥哥姐姐们
一样，离开这穷乡僻壤去外面打工。

记得 1996 年崇礼开始建设塞北滑
雪场时，当地人都想不出这“打雪出溜”
还能打出啥名堂。那时的雪道维护是靠
人工先将雪块铲到雪道上，再用牲畜拉
着碾子压实，而雪友们要想到山顶，得搭

乘牛车或马车拉的爬犁上去。2003 年，
喜鹊梁也开始建滑雪场。冬天，万龙滑雪
场正式营业了，从此，开着各种小轿车来
我们这滑雪的外地人渐渐多了起来。

我爸和村里很多人一样，成了万龙
滑雪场拿工资的“工人”，我妈也不再被
几亩薄田拴住，借钱装修了老院子，开
起了“农家乐”。最让我高兴的是，每到
放寒假，走我爸的“后门”，我可以天天
在雪场免费滑雪。

开始我都是野滑，也不懂得啥滑雪
技术。后来滑得越来越顺溜。大学毕
业后，我不再想着走出崇礼，而是来到
万龙，成了崇礼最早的一批滑雪教练。

那时候万龙滑雪场的教练不到 10
个，请教练的人也不多，只是周末人多
的时候有一两次被邀请的机会，一个月
赚两三千块，不能跟现在每月上万的收
入比，可对于土生土长的村里人来说，
这就是好日子的开始。

没活儿的日子里，我就勤学苦练，
往往天不亮就开滑了。2015 年，我从
200 多名教练中脱颖而出，被评选为崇
礼首届本土“十大金牌滑雪教练”。

就是那一年，北京携手张家口成功
申办2022年冬奥会，（下转第七版）

“金牌滑雪教练”惠江：

“我爱你，崇礼的雪”
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本报讯（记者四建磊）12 月 9 日上
午，省委常委会召开会议，进一步深入
传达学习习近平总书记在首届中国国
际进口博览会开幕式上的主旨讲话精
神和中央有关通报精神，研究我省贯彻
落实意见。会议还审议了《河北省奶业
振兴规划纲要（2018—2025 年）》等，听
取了关于河北省工会第十三次代表大
会筹备工作情况的汇报。省委书记王
东峰主持会议并讲话。

会议指出，举办首届进博会，是以
习近平同志为核心的党中央着眼推动
新一轮高水平对外开放作出的重大决
策，是我国主动向世界开放市场的重大
举措，是开展新时代中国特色大国外

交、推动构建人类命运共同体的具体行
动，是习近平新时代中国特色社会主义
思想的成功实践。全省各级各部门要
深入学习贯彻习近平总书记在首届进
博会上的重要讲话和中央通报精神，自
觉践行“四个意识”，坚定“四个自信”，
认真落实“两个维护”，推动全省对外
开放工作不断迈上新台阶。要积极融
入“一带一路”建设，认真总结河钢塞
尔维亚公司成功经验，加快我省钢铁等
优势产能“走出去”步伐。要紧紧抓住
庆祝改革开放 40 周年的有利契机，进
一步扩大对外开放，深化与美国艾奥瓦
州等地区务实合作。要扩大我省进出
口贸易，组织企业广泛开展对外交流合

作，增强国际市场竞争力。要加快发展
会展经济，大力营造良好市场环境，积
极打造沿海经济带，全面提升我省对外
开放水平。

会议强调，要深入学习贯彻习近
平总书记重要指示精神，认真落实胡
春华副总理讲话要求，切实增强振兴
我 省 奶 业 的 责 任 感 、使 命 感 和 紧 迫
感。要把河北奶业振兴放到全国奶业
发展的大格局和全球化大市场中去审
视、谋划和推动，深化供给侧结构性改
革，大力培育发展本地奶业龙头企业，
做大做强做优君乐宝等河北奶业品
牌，努力开拓国内外市场。要坚持绿
色优先，深入推进坝上地区退耕还草，

积极调整山前平原、黑龙港流域农业
种植结构，大力发展优质奶业基地。
要切实加强质量监管，压实企业主体
责任和有关部门监管责任，建立健全
质 量 追 溯 体 系 ，确 保 乳 制 品 质 量 安
全。要加强组织领导，成立领导机构
和工作专班，制定实施意见和支持政
策，为全省奶业振兴提供有力保障。

会议强调，要认真学习贯彻习近平
总书记与中华全国总工会新一届领导
班子集体谈话时的重要讲话精神，精心
筹备和召开河北省工会第十三次代表
大会，奋力开创河北工运事业和工会工
作新局面。

会议还研究了其他事项。

本报讯（记者赵建）弘扬工
匠精神，营造敬业风气。12 月
9 日，技艺非凡·匠心筑梦——
2018 河北大工匠年度人物发
布会在石家庄举行，发布了 10
名“2018 河北大工匠”、10 名

“2018 河北工匠”。省委副书
记赵一德，省人大常委会副主
任、省总工会主席王晓东出席
并为获奖者颁奖。

“2018 河北大工匠”包括
中国电子科技集团有限公司
第五十四研究所机械加工高
级技师孙东文、河钢邯钢三炼

钢厂炼钢工周文涛、中铁山桥
集团有限公司高级技师曲岩、
张家口市蔚县文联创作员李
闽、唐山机车车辆有限责任公
司车辆电工张健、河北省高速
公路石安管理处公路养护工
刘少伟、管道局工程有限公司
第三工程分公司电焊工王要
飞、石家庄车辆有限公司首席
技能专家刘志彬、河北医科大
学第二医院肝胆胰腺外科主
任刘建华、华北油田公司第三
采油厂饶阳采油工区集输工
刘美红，（下转第二版）

2018河北大工匠年度人物
发布会在石家庄举行

赵一德出席并为获奖者颁奖

本报讯（记者张怀琛 通
讯员王志强）伴随嫦娥四号探
测器成功发射，我国开启了月
球探测的新旅程。其间，中国
电科 54 所编织的深空“测控
网”将全程提供保障服务，确保
探月任务圆满完成。

据了解，嫦娥四号探测器在
成功发射后将经历地月转移、近
月制动、环月飞行，最终实现人

类首次月球背面软着陆，开展月
球背面就位探测及巡视探测，并
通过已在使命轨道运行的“鹊
桥”中继星，实现月球背面与地
球之间的中继通信。上述过程
中，中国电科 54 所研制的测控
设备将为嫦娥四号探测器发送
控制指令及测速、测距、定轨
等，就像一张“测控网”对探测
器发射、（下转第二版）

中国电科54所

深 空“ 测 控 网 ”
全程保障“嫦娥”探月

习近平总书记为庆祝广西壮族
自治区成立60周年欣然题词

建设壮美广西 共圆复兴梦想
●习近平总书记十分关心挂念广西各族人民，为庆祝广西壮族自治区成立 60 周年欣然题词，

既是对广西山河秀美、民族和睦、人民幸福的美好祝福，也是对广西站在新起点、创造新辉煌

的殷切期望，必将激励广大壮乡儿女团结一心、开拓进取，释放“海”的潜力，激发“江”的活

力，做足“边”的文章，同全国一道进入全面小康社会，创造无愧于时代的新业绩

百 姓 故 事○11

本报讯 近日，省委办公厅、省政府
办公厅印发《全省进一步深化安全生产
大排查大整治攻坚行动方案》并下发通
知，要求各地各部门认真组织实施。方
案全文如下。

为认真贯彻落实 11 月 29 日全省安
全生产电视电话会议、12 月 2 日省政府
警示教育会议精神，深刻汲取中化盛华

“11·28”爆燃事故教训，痛定思痛，举一
反三，全面排查整治事故隐患，坚决遏制
各类生产安全事故，制定本方案。

一、工作目标

坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，牢固树立安全发展理
念，强化“隐患就是事故、事故就要处理”
意识，进一步深化安全生产大排查大整
治攻坚行动，集中精力、人力、物力在全
省范围内持续开展地毯式、拉网式安全
生产大排查大整治，横向到边、纵向到
底，不漏一村一企，覆盖所有行业领域，
对重大事故隐患“零容忍”，对存在事故
隐患不整改的行为“零容忍”，严肃追责
问责，对全省事故隐患进行“大抄底”，确
保事故隐患动态“清零”，坚决遏制生产
安全事故发生。

二、时间安排

即日起至2019年6月30日。

三、排查整治重点

严格按照“党政同责、一岗双责、失职
追责”和“管行业必须管安全、管业务必须
管安全、管生产经营必须管安全”的总要
求，对全省所有地区、所有行业领域、所有
生产经营单位、所有危险场所、所有从业
岗位开展全覆盖式安全生产大排查大整
治。重点开展6个方面排查整治。

（一）危险化学品和烟花爆竹领域排
查整治

1.对已规划建设的化工园区逐个进
行安全条件复查，条件不具备的一律不
得开工建设；

2.对新改扩建危险化学品项目逐个
进行审查，未进入化工园区、未达到准入
标准的一律不予审批；

3.推进 39 家危险化学品企业搬迁
情况；

4.危险化学品企业安全生产责任体
系、安全生产管理制度和操作规程的制
定落实情况；

5.动火、车辆出入、检维修等作业环
节的安全管理情况；

6.危险化学品生产、经营许可证已过
期，未及时办理换证手续仍继续从事危
险化学品生产、经营情况；

7.危险化学品从业单位相关人员安
全教育培训情况；

8.涉及油气等危险化学品罐区专项安全大检查及隐患专项排
查整治、危险化学品经营市场安全专项整治等工作开展情况；

9.重点监管的危险化工工艺、重点监管的危险化学品及重大
危险源评价、辨识、备案、监控情况；

（下转第三版）

惠 江（左）
正在给小学员
做示范动作。
记者 刘雅静摄
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省委常委会召开会议

深入学习贯彻习近平总书记重要讲话精神
积 极 推 动 新 一 轮 高 水 平 对 外 开 放

王东峰主持会议并讲话

蹲 点 调 研

□记者 林凤斌 通讯员 顾延锋

年产箱包 8 亿只，产值只有 180多
亿元，中国名牌产品一个没有⋯⋯近
日，40多家民营企业代表、各职能部门
负责人在“白沟箱包产业发展座谈会”
上，畅所欲言，纷纷表达对当地箱包产
业的隐忧。

“作为‘中国箱包之都’，深入贯彻
习近平总书记在民营企业座谈会上的
重要讲话精神，必须走高质量发展之
路。我们将加强政策引导，全力支持
企业加快转型，再创白沟辉煌。”白沟
新城党工委书记、管委会主任杨建军
的一席话，引来现场民营企业代表们

的热烈掌声。

政府每年将投 5000 万
元专项资金，支持箱包企业
原创设计

日前，在白沟新城管委会主办的
工业设计大讲堂上，以“设计赋能”为
主题，5 位嘉宾结合成功案例，讲述了
工业设计对品牌创建及产业升级的推
动作用。讲座持续 4 个多小时，200 多
名企业代表没一人离场。当天，有 40
多家箱包企业与10家设计机构进行了
对接。

玉兔皮具有限公司总经理张金英
从事品牌化生产经营 20 多年，在全国
有48家“玉兔”专营店。“原创设计投入
不足，产品缺乏个性，是我们品牌影响
力不足的重要原因。”

经过 40 多年发展，白沟拥有箱包
生产企业 4000 多家，为全国最大箱包
产销基地，产品行销 130 多个国家和
地 区 。截 至 10 月 底 ，全 区 注 册 商 标
9963个，但只有河北省著名商标、知名
品牌50个，中国驰名商标、知名品牌没
有一个。

“产品缺乏设计创新，产业发展仍
未摆脱以量取胜路径。”杨建军认为，
工业设计位于价值链源头、创新链前
端，在提升产业竞争力中具有不可或
缺作用。白沟箱包产业要想摆脱现
状，必须加强原创设计，争创高端自主
品牌。

在和道国际箱包交易中心一层，
有一块特别区域。这里不仅有“高大
上”的品牌发布区、新产品展示区，还
有配备专业设备的原创设计室，它有

个时尚名字叫“星合工坊”。设计室总
经理助理张伟说：“我们以‘原创+高
端’为引领，对接箱包设计机构，集聚
全球设计师，健全设计产业链。”

“在白沟新城的引导支持下，我们
去年 9 月成立了这家箱包设计公共服
务平台。”张伟说，一年多时间，星合工
坊已与中央美院、天津美院等6家高校
开展了驻地实训战略合作，并成立设
计师联盟，加速打造设计成果转化和
品牌产品展示交流基地。目前，平台
累计已有 800 多件作品与企业对接，
并有部分作品量产。

支 持 企 业 建 立 设 计 研 发 中 心 ，
支 持 设 计 成 果 转 化 ⋯⋯ 据 悉 ，白 沟
新 城 今 后 每 年 将 拿 出 5000 万 元 专
项资金，鼓励支持箱包企业加强原
创设计。（下转第七版）

“箱包之都”再出发
——白沟推动箱包产业转型发展的调查

省委办公厅省政府办公厅印发《全省进一步深化安全生产大排查大整治攻坚行动方案

》
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我省出台实施意见，到2020年

每个设区市至少建 1 家互联网医院
我省将扩大师范生招生比例和培养规模
5年时间将师范院校师范类在校生占比提至60%以上


